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会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 第３１期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会について 

（２） 成人学校「食育講座」「腰痛ストレッチ」について 

（３） 国際交流イベント「ヴィヴァ！ブラジル！！」について 

（４） 平成２５年度成人学校「庭木剪定入門」について 

（５） 平成２５年度高齢者学級「みどり・朴の樹学級」について 

（６） 平成２５年度共働夢農園について 

２ 審議事項 

（１） 第２２回緑センターまつり記念イベントについて 

（２） 平成２５年度成人学校について 

３ その他 

（１）事業評価について 

（２）平成２５年度企画実行委員連絡会について 

発言内容・ 

発言者名  

（主な発言 

要 旨 等 ） 

司会 金田委員 

１ 報告事項 

（７） 第３１期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会について 

〔若藤〕内容は別紙のとおりです。２月２１日公民館本館学習室で行い

ました。緑分館の公民館事業の報告はいじめの講座でした。委員から参

加者の内訳について質問がありましたので、１０代から８０代まで、学

生や子育て中のお母さん、お孫さんがいらっしゃる方もいたという報告

をしました。 

（２）成人学校「食育講座」「腰痛ストレッチ」について 



〔野津〕報告は別紙のとおりです。食育講座のアンケートでは公民館の

講座に初めて来たという方が結構いらっしゃったことが分かりました。

また、３０歳くらいの女性がけっこう来ていたので、いろいろ話を聞き

ました。若い子を公民館にというのなら、例えば爪のお手入れの講座な

んかどうかという案をいただきました。検討したいと思います。腰痛ス

トレッチはどうしても継続してやりたいという方が多数いらっしゃっ

たので、今後サークル化のお手伝いをしていきます。第１・３金曜日の

午前１０時～１１時半までで検討しています。担当の服部委員いかがで

したか。 

〔服部〕毎回最初に講師が最初に参加者の質問に答えていたが、その時

間が結構長いと思いました。２時間だと長いからでしょうか。 

〔野津〕年配の方もいらっしゃるので、ゆっくりやってもらうように私

が頼みました。 

（３）国際交流イベント「ヴィヴァ！ブラジル！！」について 

〔若藤〕前回要項をお配りしました。先週講師と最終の打ち合わせをし

ました。当日（３月１０日）の担当を今日決めたいと思います。金田委

員は欠席です。料理講習会は１３人が受講予定です。受付を定塚委員に

お願いします。 

〔野津〕講習会は講師の黒澤さんにおまかせしますが、調理室の備品が

よくわかっている方に、お手伝いをしていただいた方がいいと思いま

す。 

〔山本〕私がやります。 

〔若藤〕模擬店はメニューが「カンジャ」「コシーニャ」「ガラナ」の三

種類です。料理の仕込みは講師がやってくださるので、販売するだけで

す。お金のやりとりもありますので４人くらい必要です。 

〔野津〕クーラーボックスを若藤さん、服部委員、発砲スチロールを定

塚委員が持ってきてくださるようお願いします。私はコンロを持ってき

ます。１人手伝いを頼みましたので、模擬店は私とお手伝いの方と森実

委員、吉田委員で行いましょう。 

〔若藤〕会場の飾りつけや展示コーナーの準備は前日夕方５時半から行

い、当日は椅子のセッティングを行います。講師は当日朝９時半にいら

っしゃいますので、その前に集合しましょう。 

〔吉田〕前日も手伝います。 

〔若藤〕音楽ライブは自由参加で学芸大や市内の国際交流団体にもお知

らせしています。当日図書館の来館者などふらっと立ち寄られた方にも

入ってもらうようにしましょう。 

（４）平成２５年度成人学校「庭木剪定入門」について 

〔若藤〕前回素案を出しましたが、その後みどり剪定サークルと講師と

打ち合わせしました。５月１５日から 6回シリーズで毎週水曜日です。

講師はシルバー人材センターで剪定しています田中さんにお願いしま

した。人気があるので往復はがきで募集して、定員を超えたら抽選しま

す。担当の企画実行委員の方に抽選のお手伝いをお願いすることがある



かもしれませんのでよろしくお願いいたします。４月１５日号の市報に

掲載します。 

（５）平成２５年度高齢者学級「みどり・朴の樹学級」について 

〔野津〕２月５日に準備会を行いました。講師に交渉したりしましたが、

連絡待ちとかもあり、まだ決まっていないものが５回分くらいありま

す。お坊さんの法話ですが、竹寺というお寺で法話を聞きながら精進料

理を食べられるというチラシを目にしました。それと、下村湖人の次郎

物語に関する講座などを取り入れて組んでみたいのですがよろしいで

しょうか。 

〔全員〕異議なし 

(６)平成２５年度共働夢農園について 

〔戸木〕野菜作りコースは木曜日の午前中に行います。講師は大谷さん

です。昨年まで講師だった田中さんは農園の活動はしないけれど講座の

サポートをしてくださいます。募集は新規の方と自主グループのあすな

ろの方にも応募して定員を３５人とします。２５年度は公民館の主催講

座のあるべき姿として、肥料資材の購入、センターまつりの模擬店、収

穫祭、落ち葉集め、会計を含め公民館が主体となって行います。 

〔野津〕あすなろと新規の募集人数に比率はどうなりますか。 

〔山本〕あすなろの人は 20名が最大です。新規は１５名となります。

新規の方が少ない場合は作付け面積を縮小します。 

〔森実〕仮に２０人があすなろから参加して、新しい方が１５名。今ま

での実績だと新しい方は１５名来ないですよね。来年度１年は３０人以

下での運営で、講師は１年限りですよね。新しい先生はこれから見つけ

るとして、２年目以降の募集を公民館としてどう考えていますか。 

〔若藤〕２６年度以降のことは２５年度に考えます。 

〔森実〕事務局としては、新しい人が定員に達するように、一生懸命募

集することにつきると思います。毎年来る人が５名ほどだと、ずっとい

る人に頼ってしまいます。新しい先生ですが、いろいろと探していてア

イディアがうかびました。むじな坂を下ってはけの道から野川公園に行

く左側に看板に南児童館と書いてある農園があります。夢農園くらいの

大きさです。そこにも指導者がいてお子さんに教えているので、今度お

会いしたら聞いてみます。とにかく事務局としても、皆さんが教わりた

くなるような先生を確保しなくてはなりません。１年はあっという間に

たってしまうので、また大谷さんに頭を下げなくてはなりません。 

〔若藤〕あすなろで育った講師がまた講師をやるのはおかしくないと思

います。新しく講師を探してもいいですし、来年度決めればいいと思い

ます。 

〔森実〕それをどっかの時点で決めておかないとだめですよ。見つから

なかったら大谷さんに頼んだらいいっていうのならほかに探す必要は

ないですよね。方針だけ決めたらいいと思います。 

〔吉田〕夢農園のあり方を考えないといけません。新しく５・６人夢農

園に入って、次の年はあすなろに入るのではあすなろの育成機関になっ



ています。 

〔若藤〕来年度からは共働夢農園において自主サークルのための活動は

認めません。皆さんが講座の受講生です。 

〔森実〕今回の体制変更で変わるでしょう。運営上一番事務局で注意す

るのは、新人中心に運営することです。ＯＢばかり中心にやっていると

口コミで広がります。 

〔山本〕新人がやりにくいのはどこでもあることです。農作業は継続的

にやらなくてはならないので初めての人はもたつき、疎外感を受けるか

もしれません。疎外感がないようにしなくてはなりません。ここで先生

が変わるので、もっといろいろ教えてくれるようになるかもしれませ

ん。企画実行委員を増やして二人にした方がいいと思います。運営委員

会で来年度の方向性をお話した方がいいでしょう。 

〔戸木〕親子コースは土曜日午前中全５回で開催します。募集は１０組

です。昨年は４月がとても寒かったので、種が発芽しませんでした。２

５年度は１週間遅らせて実施します。講師は同じく大谷さんで、共働夢

農園の運営委員がお手伝いしてくださいます。昨年、はくびしんによる

食害がありましたので、とうもろこしに袋をかけたりする対策を行わな

ければならないでしょう。最終日は野外調理場で焼きトウモロコシをし

ます。 

２ 審議事項 

（１）第２２回緑センターまつり記念イベントについて 

〔若藤〕記念イベントについて何か希望がございますか。 

〔森実〕緑分館で活動している音楽サークル団体に演奏してもらったら

いかがでしょう。 

〔若藤〕緑分館で活動している団体は、参加申込をして全体会に出席し

て緑センターまつりに参加します。もともと緑センターまつりにエント

リーしていない団体に公民館から声をかけるというのはいかがなもの

でしょうか。 

〔山本〕落語家の立川談修さんが真打になりましたよね。 

〔吉田〕記念イベントはある程度集客力があり、それによりほかのコー

ナーも見てもらえるようなビックイベントだといいなと思います。 

〔森実〕津軽三味線なんてどうでしょう。動員力はどうでしょう。 

〔山本〕先月怪談という意見が出ましたが、稲川（淳司）さんは意外と

気軽に講演してくれるかもしれません。 

〔森実〕沖縄の三味線もいいですね。 

〔山本〕バイオリンの宮下さんも人気がありました。紐の結び方、古新

聞の結わき方も面白いかもしれません。 

〔野津〕先日新聞で小金井市住んでいる８０歳の女性ギタリストの記事

を見ました。 

〔金田〕それは朴の樹学級でやっていただいたらいいと思います。真打

になった立川談修さんにしましょう。 

（２）平成２５年度成人学校について 



〔野津〕成人学校ですが、若い人向けにネイルアートはいかがでしょう

か。 

〔山本〕私は囲碁をやっていますが、やはり指先が汚いと気になります。

男性も参加すると思います。 

〔若藤〕一度ネイルサロンに行きました。背広姿の人もよく利用するそ

うです。 

〔野津〕鉄道に関する講座もやってほしいと言われています。ネイルと

鉄道で講師をさがしてみます。 

３ その他 

（１）事業評価について 

〔若藤〕社会教育法が改正になり、公民館の主催講座に関して事業評価

をすることになりました。今年度は試行期間です。職員一人あたり１講

座を選んで、担当の企画実行委員と一緒に事業評価をしたいと思います

のでよろしくお願いします。 

（２）平成２５年度企画実行委員連絡会について 

〔若藤〕企画実行委員の連絡会を年２回各館持ち回りで開催しておりま

す。来年度は緑分館が担当です。第１回目は５月７日に行います。内容、

やり方などは当館の企画実行委員の方で決めていただかなくてはなら

ないのでよろしくお願いします。 

〔吉田〕提出書類などの事前準備がありますので、他の分館に事前に内

容を伝えないとなりませんね。 

〔定塚〕前回東分館で行った時は、交流を主体にしていましたので、事

前準備はなかったように思います。次回の会議で決めましょう。 
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９ 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第７回 

 


